

ABSTRAK

Husni Mubarak. Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Program Gerakan Kelompok Tani Oleh Gapoktan Kecamatan Sagaranten (Studi Deskriptif Kelompok Tani Desa Cibitung, Kecamatan Sagaranten, Kabupaten Sukabumi).

Pemberdayaan ekonomi memegang peranan penting dalam mengatasi permasalahan pembangunan ekonomi di Indonesia, di mana aspek ekonomi merupakan permasalahan utama masyarakat, khususnya para petani. Program Gerakan Kelompok Tani menjadi solusi efektif dalam mengatasi berbagai masalah yang dihadapi oleh petani. Seperti keterbatasan modal, kesulitan memperoleh bibit unggul, keterbatasan pupuk dan obat-obatan, serta kesulitan dalam akses pemasaran hasil pertanian. Program ini mendukung pertanian berkelanjutan dan diharapkan dapat memberikan dampak positif terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran pemberdayaan ekonomi yang dilakukan Gapoktan, dengan menganalisis Program Gerakan Kelompok Tani dan hasil program tersebut.

Landasan pemikiran mengacu pada teori Pemberdayaan Masyarakat yang dilakukan Suharto (2014). Dalam teorinya beliau mengemukakan bahwa pemberdayaan sebagai panduan kegiatan ditandai proses dan tujuan dalam mempererat kelompok lemah menjadi berdaya mempunyai kekuasaan atau pengetahuan dan menempati kesejahteraan.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif meliputi observasi dan wawancara, pengumpulan data mencatat dan merekam, kemudian mengolah informasi sesuai kebutuhan untuk menjawab rumusan masalah yang akan dipecahkan. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian Menunjukkan bahwa program gerakan kelompok tani yang diinisiasi oleh organisasi Gapoktan memberi dampak positif dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat petani. Peningkatan pendapatan melalui pemanfaatan limbah padi, perlindungan melalui asuransi usaha tani padi, peningkatan efisiensi irigasi melalui pompanisasi, dan kolaborasi antara berbagai pihak telah berkontribusi pada peningkatan kesejahteraan petani. Program ini dapat dijadikan model bagi daerah lain yang ingin mengembangkan sektor pertanian dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat petani.

Kata Kunci : Pemberdayaan, Ekonomi, Masyarakat, Gapoktan